



# Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista  
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Mahón, miércoles 13 de Abril de 1938  
III Epoca - Año VIII  
Número 529

## ¡Cuán pequeñas aparecen a nuestra vista ciertas naciones, fuertes por sus medios y efectivos, pero débiles por su cobardía!

PALABRAS DE FE Y ALIENTO

### ¡Atrás, italianos; atrás, alemanes! España no será nunca vuestra

No será. No podrá serlo. Hay algo que nace del fondo de nuestra convicción y que nada podrá relajar. Por encima de todas las desventuras, reafirmamos nuestra fe en el triunfo final. No debemos perder, no podemos perder. Perder sería ser España una colonia italo-alemana y no lo será jamás.

Hasta las piedras saltarían del suelo para lanzarse al rostro de los invasores. La naturaleza se volvería hostil a la planta maldita del exótico.

España es algo muy diferente a Abisinia y a Austria. Yerran los que creyeron otra cosa. España es única en la Historia. Jamás toleró sobre su suelo la pisada extranjera. Pequeña, inerme, vendida por sus reyes, su pueblo se alzó en armas contra toda opresión forastera. Derramó su sangre, y ante su fortaleza espiritual, más que material, se estrelló el vencedor de Austerlitz y Marengo. ¿Cómo no van a estrellarse ese trágico pintorzo austriaco, ladrón de su propia patria, y ese megalómano sanguinario de Roma?...

Todas las armas habrían de emplearse si, juntándose el cielo con la tierra, sucediera la mayor aberración de la Historia: que nos aplastaran, ya que vencernos no ha de serles posible. Desde la navaja del obrero con la que parte el pan, al fusil que se oculta en las montañas; desde la bomba de mano escondida que estalla sobre el invasor sin saber de donde cae, hasta la carcajada que pone en ridículo. Pero no sucederá esa aberración. Hablamos de verles en nuestra calle y no podríamos creer que habrían de posesionarse de ella.

De cada ladrillo, de cada ventana saldría contra ellos, hecha fuego, la expresión de nuestro odio y la pasión por nuestra libertad.

España es una patria. Y aun un conglomerado de patrias, cada una con su historia, su paisaje, su economía, su idioma; más todas juntas forman una superestructura gigantesca e indestructible, porque a todas las anima un idéntico afán de libertad.

Grito de libertad en el Madrid del Dos de Mayo, y en la Cataluña del «Corpus de Sang» y en la Valencia de las Germanías, y en la Castilla de los Comuneros, y en el Bilbao de los Sitios, y en la Zaragoza de la Independencia.

Malasaña y Agustina, Daoiz y el Empeinado, Vicente Peris y Romeu... Sus sombras vuelven hoy a empuñar las armas por la libertad de España y por la defensa de los oprimidos.

¡Atrás, italianos! ¡Atrás, maricas atemorados, de voz importada y bigotillo grotesco! Plumas azules o negras. Sin plumas hemos de dejaros. España no es escenario de óperas, sino de dramas hondos y humanos, recios como sus montes, bravos como sus mares. España es una tierra de hombres ásperos, donde no caben dominadores fascistas con apellidos acabados en «ani» o en «ini».

¡Atrás, alemanes!... Zafios, hotentotes y groseros. ¿Qué sabéis vosotros de España, boches de la testa cuadrada?... Las nobles piedras de la Cataluña náutica, de la Castilla severa, de la Murcia recoleta, de la Valencia gracil y barroca, no pueden ser vuestras. Están impregnadas de una emoción que jamás podréis aplastar con vuestras pezuñas de búfalo.

Un millón de bayonetas os harán retroceder; pero si no bastaran, serían los viejos los que irían a jugarse la vida ante vuestras manadas sangrientas, las mujeres las que os arrojarían el aceite hirviendo y la pez, los niños sin padre los que arrojarian sobre vuestras cabezas sin ideas la pedrada vengadora.

Antes morir que ser vuestros. Nuestro odio a los traidores aumenta al pensar que os abrieron las

puertas de la patria para que vinierais, acompañados de turbas de moros, de la hez social del Tercio, de la canalla falangista, a ahogar cuanto hay de libre, noble y elevado en la tierra de España.

España somos nosotros. Vosotros sois la Anti-España. Pero no pasaréis. Es hoy, cuando el parte de guerra nos dice que obtuvisteis ventajas, que en el Este nos robasteis tierra, cuando reafirmamos nuestra fe en la victoria.

No podréis rendirnos, porque antes preferiremos morir a ser vuestros esclavos. Y, como dijo López García, pueblo que sabe morir no puede ser esclavo nunca. (De «Adelante» de Valencia).

### La última Asamblea de la Agrupación Socialista

Recientemente se reunió la Agrupación Local del Partido Socialista Obrero en asamblea general con asistencia de bastantes afiliados.

Después de elegirse la Mesa de discusión, se aprobaron las cuentas de ingresos y gastos de Marzo y la gestión del Comité.

Para formar parte del Comité Local de Enlace del Partido Comunista y Socialista, se designó a los camaradas Juan Arbona y Juan Monjo Gornés.

Se dió cuenta a la Asamblea que esta Agrupación Socialista satisfará los gastos de estancia en el Hospital Civil de una refugiada mal'orquina, a cargo del fondo especial que existe para estos casos.

Hubo un cambio de impresiones sobre la municipalización de los espectáculos públicos y de las tahonas.

Se acordó llamar la atención de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T. sobre el hecho de que haya determinadas empresas que se denominan socializadas sin que en la práctica hayan adoptado esta forma de organización.

Ante la grave situación que atraviesa nuestra patria invadida por fuerzas extranjeras, se aprobó por unanimidad una proposición de que esta Agrupación Socialista no acepte invitación alguna para asistir a bailes o espectáculos análogos. En relación con este asunto, se acordó constara en acta la satisfacción con que se ha visto el que el camarada Director de JUSTICIA SOCIAL haya decidido no publicar anuncios de tales espectáculos.

Un voto de gracias se acordó constara en acta por el donativo de 500 pesetas hecho por nuestro grupo artístico «Pablo Iglesias» para a segunda suscripción abierta por esta Agrupación Socialista para engrosar la del Comité Nacional del Partido pro-propaganda.

Por aclamación se aprobó una propuesta de dirigir nuestra expresión de simpatía y adhesión al Presidente del Gobierno doctor Negrín por su serena y españolisima actuación reflejada en su admirable discurso último, repartido profusamente por esta Agrupación Socialista.

Se hicieron atinados comentarios sobre los precios abusivos a que se venden al público algunos artículos alimenticios y de uso y vestido.

La Asamblea tuvo conocimiento de que se había hecho un donativo para el homenaje a la D. E. C. A. que proyecta el Frente Popular, homenaje que se consideró muy merecido y acertado.

Se recordó a todos los compañeros presentes que continúa abierta la suscripción pro viudas y huérfanos de Asturias, refugiados en la España leal.

### Vida municipal

En la reunión semanal celebrada por nuestro Consejo Municipal el día 7 del corriente, se tomaron entre otros, los siguientes acuerdos:

En vista de un oficio recibido del señor Delegado del Gobierno de la República en esta comunicando que el sereno don José Leal Garrido había ingresado en la cárcel a disposición del señor Juzgado de Instrucción a motivo de haber sido detenido como autor de la sustracción de un cabrito y estimando el Consejo que la mejor cualidad que ha de concurrir en los individuos del Cuerpo de Serenos ha de ser su perfecta honorabilidad para merecer la confianza del vecindario, circunstancia que no concurre en este sereno, se acordó separarle y destituirle del destino.

Ascender a Sereno al Suplente don Tomas Fulgueira Mascará.

Tener presente lo interesado por el Consejo de Primera Enseñanza para la construcción de resguardos de niños y profesores de las Escuelas Nacionales contra ataques aéreos a nuestra ciudad.

Las Comisiones de Hacienda y Trabajo estudiarán los datos remitidos por la Eléctrica Mahonesa, arrendatario del alumbrado público de la ciudad, que se refieren a lo que sigue: lista de los faroles y luces que corresponde con arreglo al contrato; relación de servicios que prestaba el 12 de Diciembre de 1936; especificación de las ampliaciones del alumbrado público, dispuestas por el Ayuntamiento desde el comienzo de la contrata hasta el 31 de Marzo de este año.

Y se levantó la sesión.

### Miguel Gomila Salas

Ha fallecido a la edad de 81 años

E. P. D.

Sus hijos: Miguel, Antonio, Francisco y Juan; hijas Juana y María; hijos políticos, nietos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar esta tarde a las 7

El duelo se despedirá en el Cementerio.

Casa mortuoria: Pi y Margall, 141.

No se invita particularmente.

Mahón 13 de Abril de 1938.

### Alcaldía de Mahón

Próxima la recolección de frutas y verduras de la actual cosecha, se establecerán nuevas normas para su introducción en esta ciudad, quedando desde ahora suprimidas todas las licencias concedidas a particulares.

Los que deseen realizar nuevas introducciones en esta ciudad, deberán obtener la previa licencia, mediante documento que les expedirá la Alcaldía y que exhibirán para su circulación, a los Dependientes de las Autoridades y a los Oficiales de Arbitrios municipales.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 13 de Abril de 1938.—El Alcalde, F. PONS CARRERAS.

### Consejo Municipal de Mahón

Quedan convocados los productores, expendedores y consumidores de las especies que se consuman en las zonas libres de este Municipio, a una reunión que tendrá lugar a las doce horas del día primero del próximo mes de Mayo, en estas Casas Consistoriales para designar a sus representantes de la Junta Especial Repartidora.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, a los efectos de lo que dispone el artículo 451 del Estatuto Municipal.

Mahón 12 de Abril de 1938.—El Alcalde, F. PONS CARRERAS.

### Antifascistas todos:

Muy pronto se inaugurarán los actos que la Comisión Pro Refugios organiza con el fin de recaudar fondos para el Consejo Municipal de esta ciudad con objeto de ayudar a la construcción de refugios

LA COMISION

### Sociedad de Carreteros U. G. T.

Se convoca Junta General ordinaria para el jueves día 14 a las 9 de la noche. Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la asistencia de todos y especialmente de los dueños de caballerías.

### Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

EXPOSICIONES

Siguiendo su trayectoria en oro del Arte, este Ateneo celebrará durante el mes de Mayo próximo una exposición general de dibujo, pintura y escultura de obras originales e inéditas a la que podrán concurrir todos los artistas residentes en la isla.

Para que dicha exposición esté a la altura que requiere la significación de esta Sociedad, la Directiva espera la colaboración de todos los amantes del arte y de la cultura.

Habrà un Jurado de admisión con el fin de seleccionar las obras que se presenten.

También se pone en conocimiento del público que a esta exposición seguirá otra de dibujos infantiles, pudiendo concurrir igualmente cuantos lo deseen. Se recomienda a los padres, profesores, maestros, etc. estimular a los pequeños preparen abundancia de trabajos, procurando que sean de propia iniciativa. Para más detalles en Secretaria.—LA DIRECTIVA. 4-4

### CARTELERIA

### TEATRO PRINCIPAL

MIERCOLES 13 ABRIL 1938  
A las 8:30 de la noche  
ESTRENO

### Tu el barco; yo el navegante

Comedia en tres actos de F. Serran. Anguita por el grupo artístico «Pablo Iglesias»  
JUEVES 14 ABRIL DE 1938

### VII Aniversario de la República

A las 8 en punto de la noche  
Por el cuadro artístico Hermanos Quintero de «La Casa de Andalucía» se pondrá en escena el grandioso drama social de José Fola gurbide, en 5 actos y dividido en 14 cuadros

### La libertad caída

Las localidades en la taquilla del teatro el jueves de 11 a 1 y desde las 3 en adelante.  
Encargos todos los días en la «Casa de Andalucía» de 6 a 8 tarde.

## Prosiguió ayer la brava ofensiva republicana en el frente del Este Pese al cuantioso material italo-alemán, los facciosos tuvieron que ceder importantes posiciones

### El movimiento antibritánico en la España rebelde

Gibraltar.—El movimiento antibritánico se ha dejado sentir en el curso de las últimas semanas. En La Línea un súbdito británico fué expulsado recientemente por las autoridades rebeldes sin que diera razón alguna ni motivo de su expulsión.

En Algeciras los facciosos han requisado el Hotel Cristina, propiedad de una empresa inglesa, instalando en él el Estado Mayor alemán, el cual dirige y controla los trabajos de fortificación en la frontera de Gibraltar.

### Los "voluntarios" que tiene Franco

Hendaya.—Cuatro soldados procedentes de las filas rebeldes, han pasado a la frontera francesa y se han presentado a las autoridades en esta capital, pidiendo ser enviados a Barcelona e incorporados al ejército de la República.

### Soldados italianos, prisioneros en el frente de Tortosa

Londres.—El corresponsal del «New Chronicle» en Tortosa, comunica a su periódico que 15 soldados italianos fueron hechos prisioneros ayer por la ropa gubernamental en el curso de un ataque italiano que fué rechazado.

Los 15 italianos, en estado miserable y llevando 5 ametralladoras Breda—escribe el corresponsal—fueron conducidos al cuartel general del quinto ejército. El sargento Ricardo Marchesi fué el más hablador. Está en España desde hace solamente dos meses. Volviendo de Abisinia, fué enviado a Cádiz el 3 de Febrero con 700 soldados del ejército regular italiano.

### La intervención italiana y la resistencia republicana en el frente de Tortosa

Londres.—Todas las fuerzas enemigas que atacan en el sector de Cherta son italianas, ha declarado un general republicano al enviado especial del «Daily Telegraph and Morning Post» en Tortosa. Todos los prisioneros que hemos capturado son italianos y de sus propias declaraciones se desprende que todas las fuerzas que atacan en dicho sector son también italianas.

Me alegro que sean italianos, y no marroquíes, pues los italianos esperan que sus fuerzas motorizadas, su artillería y su aviación hayan abierto el camino antes de lanzarse al ataque la infantería. Les hemos infligido grandes pérdidas.

El corresponsal del diario conservador describe por otra parte el bombardeo de Tortosa por dos escuadrillas italianas Savoia, y añade que vienen de la base italiana de Palma de Mallorca.

M. William Forrest, por su parte, comunica de Tortosa al «New Chronicle» los datos siguientes sobre las tropas italianas que combaten en este frente:

La división «23 Marzo», la división «Litorio», las «Flechas Negras» y las «Flechas Azules» están todas allí y se dice que el general Bergonzoli, ahora restablecido de su herida del mes último, ha vuelto a tomar el mando de las tropas.

Mr. Forrest, que había empezado por anunciar irónicamente que los italianos habían entrado en Tortosa, pero solamente en calidad de prisioneros, añade:

«El general Bergonzoli debe preguntarse de qué fuentes ocultas sus enemigos republicanos han sacado su nueva fuerza durante su estancia en el hospital.» La respuesta es sencilla. La respuesta es categórica. Las tropas republicanas que hacen frente actualmente a la invasión, han aprendido gracias a las enseñanzas de sus comisarios políticos a poner en práctica la frase orden del Presidente doctor Negrín: «Fortificar y resistir. Fortificar es resistir. Resistir es vencer.»

### Una declaración de Álvarez del Vayo

Londres.—«La resolución del Gobierno español de combatir hasta la victoria final, sigue inquebrantable», ha declarado Álvarez del Vayo, ministro de Estado, al periódico inglés «Reynolds News». «Ni el Pueblo, ni el Ejército, ni el Gobierno admitirán que la guerra pueda perderse. El Gobierno es un verdadero Gobierno de unión nacional, al que anima el espíritu de la victoria. A esto hace falta añadir la espléndida moral de la tropa, del cual se ha dado un ejemplo por los cuatro mil soldados leales que han franqueado la frontera francesa de su propio agrado para combatir a los invasores fascistas. La responsabilidad de la situación actual en España incumbe a los que han permitido la farsa de la No Intervención que ha tomado hoy la forma de una intervención unilateral. Nada se intenta para disimularla. En los medios oficiales alemanes e italianos se vanaglorian de ello. Todo el material utilizado por los invasores en nuestro frente del Este ha sido enviado por Alemania e Italia. Mientras nosotros estamos dispuestos a toda colaboración internacional, jamás sacrificaremos al pueblo español que está decidido a batirse por su independencia contra el deseo y la mira de los que han invadido nuestro suelo.»

### El Presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de los Comunes, dimite

Londres.—En los círculos conservadores ha causado profunda impresión la noticia de haber dimitido ayer su cargo el Presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara, el cual ha enviado una carta al señor Chamberlain diciéndole que no podía continuar en su puesto por discrepancias profundas de la política exterior del Gobierno. El hecho ha tenido enorme repercusión por ser el dimitente persona afectada desde muchos años al señor Chamberlain y miembro muy antiguo del partido conservador.

En los citados círculos conservadores se conviene en que la disensión del partido es ya inevitable de no cambiar el partido su política con respecto al exterior.

### Sobre el acuerdo anglo-italiano

Londres.—Se asegura que el acuerdo anglo-italiano será firmado el sábado próximo. Se dice que será redactada una cláusula de garantía haciéndose depender la entrada en vigor del acuerdo de la retirada de las tropas italianas de España. La contrapartida inglesa, será la gestión que la Gran Bretaña hará para que Ginebra de e en libertad a los miembros de la Sociedad de Naciones para que puedan reconocer la conquista de Etiopía, la cual sin embargo, no será considerada efectiva hasta después de la retirada de voluntarios.

### El plebiscito austríaco

Viena.—La farsa plebiscitaria organizada por Hitler el domingo en esta capital con objeto de anexionarse Austria, se celebró bajo toda clase de medios coercitivos.

Con el fin de llevar a los votantes ante las urnas, las secciones de Asalto recorrieron las calles invitando «amablemente» a los vecinos a votar.

Se ha facilitado un comunicado oficial, el cual asegura que han votado el 99'55 por ciento del censo.

### La situación en los frentes de Madrid

Madrid.—Los soldados republicanos han hecho volar algunas minas en el sector de Carabanchel. En los otros puntos del frente de Madrid reina la calma; se nota sin embargo una gran actividad en las líneas avanzadas republicanas.

En la madrugada la artillería leal ha dispersado algunas concentraciones de tropas rebeldes.

### Un oficial rebelde facilita a soldados republicanos hechos prisioneros, el medio de fugarse

Madrid.—En el sector de Guadalajara, hace algunos días, un pelotón de soldados republicanos que efectuaban un reconocimiento fueron hechos prisioneros. Fueron conducidos a un fortín rebelde, mandado por un teniente.

Llegada la noche, este último llamó a los soldados prisioneros y les aconsejó fugarse dándoles todas las indicaciones útiles a tal objeto y entregó a cada uno de ellos dos bombas de mano con el fin que pudieran defenderse si eran sorprendidos.

A la mañana siguiente, las fuerzas republicanas del sector, habiendo atacado y ocupado el fortín, los soldados que se encontraban en él fueron puestos en libertad.

El oficial fué hecho prisionero juntamente con sus soldados, habiendo relatado la ayuda que él les había facilitado.

Fué interrogado e hizo interesantes declaraciones, entre otras, que siendo oficial de Academia y formando parte del ejército de Franco, no había podido soportar por mucho tiempo la atmósfera reinante en el territorio rebelde y sobre todo la invasión italo-alemana del suelo español. Su simpatía corresponde por entero a la causa republicana.

### Han sido movilizadas las quintas de los años 1927, 1928 y 1941

Barcelona.—La «Gaceta» publicará hoy un decreto llamando a filas a los reemplazos de 1927, 1928 y 1941.

### Consejo de ministros

Barcelona.—Celebróse ayer Consejo de ministros, el cual duró desde las 7'30 de la noche hasta la 1 de la madrugada. A la salida el señor Uribe dió la referencia, indicando que habían sido confirmadas varias penas de muerte por delitos de desertión y derrotismo. El Consejo ocupóse de la situación militar y el Presidente y ministro de Defensa hizo una detallada exposición de la misma, acordándose diversas medidas que serán llevadas a la práctica rápidamente.

### Se cuentan más de 10.000 muertos y de 15.000 heridos entre los niños víctimas de los bombardeos aéreos

Barcelona.—Según las cifras hasta final de Marzo, más de 10.000 niños han sido muertos y 15.000 heridos en el curso de los bombardeos aéreos de los pueblos y ciudades de España republicana.

En Madrid, 879 muertos y 1380 heridos; Barcelona, 598 muertos y 1010 heridos; Valencia, 329 muertos y 416 heridos; Asturias, 1214 muertos y 2000 heridos; en el país Vasco, 684 muertos y 1165 heridos; provincia de Madrid y Guadalajara, 1879 muertos y 2649 heridos; Santander, 1247 muertos y 1899 heridos; Jaén, 211 muertos y 355 heridos; Ciudad Real, Cuenca y Albacete, 2011 muertos y 1974 heridos; Cataluña sin contar Barcelona, 1647 muertos y 2472 heridos.

Total, muertos 10.709 y heridos 15.320.

### Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—Nuestro ataque iniciado anteayer en el sector de Granja Escar, prosiguió ayer consiguiendo que el enemigo abandonara este pueblo y volviera a atravesar el Segre en su retroceso.

Ataques enemigos por la parte de la carretera de Pou y Gandesa a Tortosa, fueron totalmente rechazados. En el sector del Maestrazgo tras un violento ataque faccioso protegido por tanques, artillería y aviación las operaciones emprendidas contra la cabeza del puente Balaguer ha permitido hasta ahora a nuestras tropas cercar el pueblo de Vallfogona, reduciéndose considerablemente la zona que ocupa el enemigo.

En la margen izquierda del Segre en el sector Sur Ebro, el enemigo ha atacado la carretera de Pou y por la de Gandesa a Tortosa. A pesar de la intensa preparación artillera, todos los ataques fueron rechazados energicamente.

lograron ocupar algunas alturas sin ningún interés táctico. Nuestra línea pasa actualmente por la aldea de Castro y el pueblo de Cati.

EXTREMADURA.—En el frente de Cáceres, nuestras fuerzas ocuparon la cota 1443, el vértice Cervaes, Puig Caballero y Cerezo.

En el sector de Peñarroya el enemigo atacó con gran violencia, pero nuestras tropas en un brioso contraataque, le rechazaron causándole gran número de bajas.

Sin novedad digna de mención en los demás ejércitos.

### AVIACION

Nuestra aviación realizó intensos bombardeos y ametrallamientos en la zona de Morella. Nuestros cazas ametrallaron concentraciones facciosas en la parte de Balaguer. Al realizar este servicio se encontraron con varias escuadrillas de Fiat italianos de los cuales tras entablar se combate fueron abatidos 3 que cayeron ardiendo en las inmediaciones de Vallcarca.

También nuestros aparatos realizaron diversos servicios de vigilancia por la costa. Uno de ellos encargado de dicho servicio, sufrió una avería de motor sobre Barcelona cayendo al mar aparatosamente y pereciendo ahogados sus tripulantes.

Al intentar bombardear el pueblo de Cherta la aviación facciosa, nuestras baterías antiaéreas con sus certeros disparos lograron derribar un trimotor que cayó en las cercanías de Alfara.

### La iniciativa pasa a los republicanos

Barcelona.—En el sector de Lérida y del bajo Ebro los republicanos tomaron ayer la iniciativa de la lucha. Los marroquíes del frente de Lérida se han limitado a defender sus posiciones, mientras que las tropas italianas que intentaban proseguir su avance hacia el mar, han tenido que replegarse en diferentes puntos. La solidez de las líneas gubernamentales hacen ineficaz la acción de la artillería. En el combate de justiteria y bombas de mano a igualdad de condiciones la superioridad de la infantería republicana se afirma cada día.

Los rebeldes han atacado en el sector de Tremp; después que hubieron sobrepasado Isona, las tropas gubernamentales contraatacando con furia, reconquistaron este pueblo y rechazaron al enemigo a sus posiciones de partida. Los rebeldes han abandonado sobre el terreno un gran número de muertos.

### Lucha encarnizada frente a Vallbona

Barcelona.—Después de las duras batallas del sábado último en el sector Norte del frente del Este, los rebeldes renunciaron ayer a atacar las posiciones ocupadas por la infantería leal, al Este de Tremp. La jornada ha sido de poca actividad en la línea que va de los Pirineos a Balaguer.

En este último punto los marroquíes contenidos ante Lérida, han intentado numerosos ataques. La abundante artillería pesada y los aviones italianos y alemanes permitieron a los asaltantes alcanzar ligerísimo avance.

El puerto de Beceite y el sector de Vallbona fueron ayer todavía el teatro de los combates encarnizados. Es allí que el enemigo ha concentrado sus mejores fuerzas y el más moderno material. Pero todos los esfuerzos de las divisiones italianas han sido vanos. Los republicanos han hecho un cierto número de prisioneros, pertenecientes a las «Flechas Negras» que han sido duramente castigadas. Por ataques incansables las tropas leales han cercado al enemigo obligándole a luchar cuerpo a cuerpo para mantener penosamente sus posiciones.

### El número de aparatos leales que volaron sobre Barcelona se eleva a más de doscientos

Barcelona.—Según comunica la Agencia España, fueron más de 200 los aparatos leales que volaron recientemente sobre el cielo de Barcelona. Las escuadrillas de trimotores de bombardeo y de caza evolucionaron en forma impecable y provocaron el entusiasmo de los ciudadanos barceloneses, los cuales agitaban entusiasmados sus pañuelos y prorrumpían en vivas a la República y a la aviación republicana.

### Noticias cortas de la España leal

Barcelona.—La Dirección General del Timbre anuncia que mañana día 14 de Abril se pondrá a la venta una emisión de 125.000 timbres, editados en conmemoración del aniversario de la proclamación de la segunda República.

Madrid.—En diversas comarcas de Andalucía y Castilla la Nueva se ha producido un temblor de tierra. La sacudida sísmica ha tenido particularmente mayor violencia al Sur de Toledo y de Ciudad Real. En algunos pueblos se han producido daños de importancia.

No hay que lamentar víctimas, pero los habitantes de las comarcas afectadas han tenido que refugiarse en algunos casos en el monte.

Barcelona.—Una delegación de obreros de una fábrica de cemento ha visitado al consejero de Trabajo de la Generalidad, para enterarle de la decisión tomada por los citados obreros de producir cada día de 15 a 20.000 kilos de cemento además de la producción normal.

Dicha cantidad será puesta a disposición del Gobierno para ser utilizada en trabajos de fortificaciones.

Madrid.—En la madrugada del lunes algunos aparatos de caza rebelde intentaron volar sobre esta capital, pero los certeros disparos de las baterías antiaéreas los ahuyentaron.